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Antrag für die nächste Ausschusssitzung des ASM am 23. Februar 2021

„Lärmschutzmaßnahmen auf der L 289“ zwischen Moitzfeld und Herkenrath

Sehr geehrter Herr Stein,

bitte setzen Sie den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für

strategische Stadtentwicklung und Mobilität (ASM) am 23. Februar 2021:

Beschlussvorlage:

Der Ausschuss beschließt, jeweils eine Geschwindigkeitsanzeige mit Piktogrammen aufzustellen, und

zwar von Herkenrath in Richtung Moitzfeld nach der Einmündung der Straße Horst und von Moitzfeld

aus Richtung Herkenrath kurz vor der Einmündung der Straße Voislöhe. Zudem wird das Ortsende-

Schild von Herkenrath in Richtung Moitzfeld auf der rechten Seite in Höhe der Einmündung der Straße

Hardt angebracht. Eine Reduktion der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 70 km/h auf 50 km/h soll

geprüft werden, auch im Interesse der Einmündungen und des Schulweges der Kinder entlang dieser
Straße.

Begründung:

Die Umgebungslärmkarte weist für diesen Bereich zwar „nur“ eine durchschnittliche Lärmbelastung

von bis zu 75 dB(A} aus, jedoch sind in der Spitze deutlich höhere Werte zu registrieren. Diese werden

vorwiegend vom Schwerlastverkehr und einigen lauten Krafträdern verursacht. Auch das

Abrollgeräusch der unterschiedlichen Reifentypen trägt zu diesen Lärmspitzen bei, was durch den

aufgetragenen Asphalttyp noch begünstigt wird.
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Eine Geschwindigkeitsanzeige mit Piktogramm würde zumindest die Fahrzeugführer auf die gefahrene

Geschwindigkeit aufmerksam machen, so geschieht es ja auch in der Schloßstraße in Bensberg. Die

guten Erfahrungen von dort und die durchweg positiven Erfahrungen auch in anderen Bundesländern

- wie beispielsweise in Bayern und Baden-Württemberg - werden auch hier zu einer Reduzierung des

Lärms führen. Die Verschiebung des Ortsausgangsschildes von Herkenrath in Richtung Moitzfeld kann

diese Maßnahme nur positiv unterstützen.

Eine Reduktion der gefahrenen Geschwindigkeit erhöht die Sicherheit für Radfahrer und Fußgänger

auf diesem teilweise unübersichtlichen Abschnitt, besonders im Bereich der Einmündungen der

Straßen Horst, Voislöhe und Neuenhaus. Die L 289 ist Teil des Schulweges zum Schulzentrum
Herkenrath und zur Grundschule nach Moitzfeld.
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Wir sind davon überzeugt, dass Geschwindigkeitsanzeigen in diesem Bereich zu einer Verbesserung

der Lärmsituation und zu einer größeren Verkehrssicherheit beitragen würden.
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Durch die permanente optische Anzeige der gefahrenen Geschwindigkeit ist die Akzeptanz bei den

Verkehrsteilnehmern größer als durch gelegentliche Geschwindigkeitskontrollen durch die Polizei oder

die Ordnungsbehörde. Eine zusätzliche Verringerung der zulässigen Geschwindigkeit würde die

Lärmbelastung für die Anwohner deutlich reduzieren.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Michael Metten Lutz Schade Hermann-Josef Wagner

Fraktionsvorsitzender Sprecher im ASM Mitglied im ASM und
Sprecher im PLA

Harald Henkel

Stell.-Fraktionsvorsitzender

und Fraktionsgeschäftsführer


